## 2018 - Jahresabschluss mit Neuwahl in Dornbirn

Das Wintertreffen des KNX Professionals Deutschland e. V. fand Anfang Dezember 2018 in Dornbirn (Österreich) statt. Trotz der weiten Anfahrt hatten sich recht viele Mitglieder eingefunden, um den Gedankenaustausch mit Gleichgesinnten zu praktizieren und den News der Branche zu folgen.

Der Freitag begann mit einem Fachvortrag von Pascal Neckar zum Thema "Vorschriften bei der Installation", wie z. B. Regeln beim Einsatz von Überspannungsableiterklemmen oder zum Thema "Protokoll der Prüfergebnisse". Die Firma Sontec aus Lustenau (Österreich) war durch Mathias Schneider vertreten und er hielt einen Vortrag zum Thema DALI und DALI2. Er erläuterte physikalische Eigenschaften und informierte anschaulich über einige analysierte Störfälle.

Alexander Peer von GIRA Österreich sprach über die Neuheiten des Unternehmens. Dazu zählte das Homeserver Update, der Import von "Terminal" Daten (Terminal ist das Planungstool für die Gebäudesystemtechnik) und beim X1 das Release mit einer Sonos-Live-Demo.

Die IT GmbH war vertreten durch Nico Paßmann und er gab Auskunft zur ELVIS-Anbindung von 433 MHz Funksensoren und -Aktoren mittels MQTT. Wie ist das aufgebaut und wie sieht ein solcher Anwendungsfall aus?

Der Freitagabend nahm dann einen sehr stürmischen Abschluss mit der Karrenseilbahnfahrt zum Panorama-Hotel, wo das Abendessen stattfand, wobei die Rückfahrt ruhiger als erwartet war, bei dem vor Ort vorherrschenden Sturm.

Am Sonnabend begann Andreas Ramos von der PEAK-Networks GmbH mit seinen Ausführungen zum Thema "KNX Visualisierung", in diesem Fall heißt die Visualisierung "Youvi". Er gab einen Überblick über die Funktionsweise des Softwarepaketes zur KNX-Bus-Steuerung und zu Peaknx TecTool – dem Touchpanel und wie die Anwendung kontrolliert oder auch gesperrt werden kann.

Peter Sperlich (Smart Building Designs GmbH, Jonen Schweiz) hatte einiges zum Thema KNX RF vorzutragen. Er gab Auskunft zum KNX RF Education Set und was man damit alles zeigen kann, welche Produkte in diesem Set erhältlich sind und welche Visualisierung möglich ist. Es wurde bereits ein Trainingsworkshop in Nürnberg und Dietikon (Schweiz) damit durchgeführt.

Christian Schönhöfer von der Firma Zennio hatte einiges zusammengetragen zum Thema Hotellösungen.

Im Anschluss ging es um vereinsinterne Dinge, wie den Abschluss des Jahres 2018 und die Wahl des neuen Vorstandes, der dann wieder für vier Jahre Gültigkeit haben wird. Als erster Vorsitzende wurde Dirk Müller gewählt, Marco Koyne ist erster Stellvertretender Vorsitzende, Ulrich Wegner wurde zum zweiten Vorsitzenden gewählt, Kornelia Katzenmeier wurde zum Schatzmeister ernannt und Jochen Katzenmeier erneut Schriftführer.

Im Anschluß ging es zum Rolls Roys Museum, wo es eine geführte Tour gab und viele wissenswerte Dinge zur Rolls Roys Geschichte vorgestellt wurden. Informationen über die Gründer der Marke, der stilgerechten Restaurierung mit originalen Teilen und Hintergründe über die Entstehung unikater Teile rundeten den Besuch ab. Danach ging es zum Abendessen nach Wolfurt zum "Gasthof Engel", wo das Treffen seinen Abschluss nahm. Den Teilnehmern hat es an nichts gefehlt und so danken wir dem Organisator Thomas Fink, der ein spannendes

Programm vorbereitete und bis zum Schluss sehr gelassen die üblichen unliebsamen organisatorischen Dinge "voll im Griff" hatte.